
Уважаемые товарищи! 6-8 
сентября в нашей республике 
состоялись выборы депутатов 
Государственного Собрания и 
депутатов представительных 
органов местного самоуправ-
ления.

Сейчас многие жители от 
нашей партии ждут заявле-
ние о признании или не при-
знании выборов.

Предлагаю разобраться по 
фактам.

Факт первый. В стране и в 
нашей республике выборный 
процесс обозначался как еди-
ный день голосования 8 сен-
тября, но на практике оказа-
лось, что ни о каком едином 
дне голосования говорить не 
приходится. Выборы прохо-
дили три дня, никакого удоб-
ства нашим гражданам, как 
нам заявляла власть, трех-
дневное голосование не при-
несло. Наши кандидаты в де-
путаты все три дня находи-
лись на избирательных участ-
ках и видели, что реальной 
явки граждан в первые два 
дня не было, как, собствен-
но, и в третий день! Реальную 
явку в 18-20% тяжело назвать 
осознанным выбором боль-
шинства граждан! Мы счита-
ем, что при трехдневном го-
лосовании бюджетные день-
ги региона были просто вы-
брошены на ветер, ведь при-
ходилось обеспечивать ра-
боту членов участковых из-
бирательных комиссий, кото-
рым на наш взгляд в первые 
два дня точно заняться было  
нечем.

Факт второй. На самом 
деле явка граждан на выбо-
ры была властью профессио-
нально «засушена». Для срав-
нения давайте вспомним мар-
товские выборы Президен-
та страны. Мы же помним как 
власть надрывалась, призы-
вая чуть ли не из каждого утю-
га идти на выборы, устраивая 
при этом различные флеш-
мобы, лотереи, поквартир-
ные обходы, предлагая лю-
дям практически даром вы-
печку и кофе. Так что же слу-
чилось в сентябре. Ведь даже 
буфеты не работали! Похоже 
в сентябре региональной вла-
сти избиратель на выборах 
стал не нужен. Именно поэ-
тому основная риторика ста-
ла, что все уже давно решено 
и от людей ничего не зависит! 
Скупые слова от власть пре-
держащих, что они сделали 
свой выбор на граждан влия-
ния, чтобы прийти на выборы 
не оказали!

Факт третий. Использова-
ние властью административ-
ного ресурса на грани фола. 
Это и присутствие кандида-
тов от партии власти с первы-
ми лицами региона и муници-
палитетов на различных при-
емах, праздниках, концер-

тах. Ситуации с использова-
нием административного ре-
сурса, доходившие до абсур-
да, когда медики присутству-
ют на приемке дороги, а до-
рожники являются организа-
торами пунктов здоровья во 
дворах!  Все делалось только 
с одной целью, чтобы повы-
сить узнаваемость кандида-
тов, которые ранее замечены 
в общественной деятельности 
не были! Про давление на ра-
ботников бюджетной сферы 
даже говорить не приходится!

Факт четвертый. Выезд-
ное голосование. В качестве 
примера 366 УИК п. Руэм Мед-
ведевский район. Количе-
ство поданных заявлений на 
выездное голосование 273, а 
бюллетеней в ящике для вы-
ездного голосования обнару-
жено 298.  Или на 335 УИК п. 
Медведево заявления для вы-
ездного голосования отсут-
ствуют, но комиссия все равно 
выехала и в ящике для голо-
сования обнаружено 28 бюл-
летеней. И в первом и вто-
ром случае бюллетени были 
не приняты к подсчету голо-
сов. Данные факты в Медве-
девском районе позволяют 
поставить под сомнение орга-
низацию выездного голосова-
ния и в других районах.

Факт пятый. В этом году 
по настойчивой просьбе по-
литтехнологов от власти к 
нам в регион впервые пришла 
такая форма голосования как 
ДЭГ, хотя изначально в этом 
году и не планировалась. Рас-
хваливать ДЭГ принялись все 
провластные и около власт-
ные структуры и блоггеры. 
Основной посыл введения 
ДЭГ - как всегда это удобно 
для граждан. 

А вот здесь нужно пони-
мать, и мы это четко понима-
ем, что ДЭГ — это не столько 
удобно для граждан, сколько 
опасно для общества!

Во-первых, важным и не-
разрешимым по сей день во-
просом остаётся проблема 
того, что, голосуя через си-
стему ДЭГ голосование не 
является тайным, исключа-
ющим возможность какого-
либо контроля за волеизъяв-
лением гражданина. Власть, 
органы, отвечающие за про-
ведение выборов предста-
вить доказательства того, что 
в данном случае не нарушает-
ся статья 7 Федерального за-
кона от 12.06.2002 N 67-ФЗ «Об 
основных гарантиях избира-
тельных прав и права на уча-
стие в референдуме граждан 
Российской Федерации» не 
могут!

Во-вторых, наши экспер-
ты наблюдали, что чрезмер-
ный пик в голосовании по ДЭГ 
пришелся именно на 6 сентя-
бря, в пятницу, с 9.00 до 11.00. 
Это как раз то время, когда 

работники добрались на ра-
боту, а бюджетники до своих 
организаций. Утверждать, что 
в это время не было принуж-
дения к голосованию тоже не 
приходится.

В-третьих, проведя ана-
лиз «отданных голосов» за 
партию власти через систе-
му ДЭГ можно твердо заявить 
средний процент за канди-
дата от партии власти соста-
вил 64%, при этом ни один оп-
позиционный кандидат даже 
близко не приблизился к это-
му проценту, что само по себе 
невозможно даже теоретиче-
ски!

В-четвертых, и самое 
главное. Никто не может под-
твердить верификацию от-
данного голоса, что гражда-
нин, проголосовавший за сво-
его кандидата и партию на 
выходе, получит именно этот 
результат. Судя по приведен-
ным фактам, происходит как 
раз обратная картина!

 Очевидно, что в сложив-
шейся обстановке механиз-
мов реального контроля, на-
правленных на пресечение 
фактов принуждения граждан 
к голосованию посредством 
ДЭГ, а также контроля резуль-
татов голосования через ДЭГ 
не существует!

Исходя из указанных дово-
дов, а также предполагая, что 
власть разрабатывая систему 
ДЭГ никогда не позволит этой 
системе действовать против 
разработчика, мы можем кон-
статировать, что ДЭГ полно-
стью властью контролирует-
ся и введено исключительно 
с одной целью любой ценой 
как можно дольше удержать-
ся у власти. 

Для тех, кто хочет сказать, 
что все сказанное не имеет 
под собой оснований, отве-
тим одно – народу доказывать 
ничего не нужно! Граждане 
своим недоверием к выбор-
ной системе, своей неявкой 
на выборы, показали свое ис-
тинное отношение к власти и 
к той политике, которую про-
водит партия власти, к пар-
тии, которая в очередной раз 
доказала свою слабость! Ведь 
в честной и в конкурентной 
борьбе у нынешней партии 
власти шансов на победу нет!

Исходя из вышесказанно-
го Марийское республикан-
ское отделение КПРФ призна-
вать результаты выборов де-
путатов Государственного Со-
брания Республики Марий Эл 
и депутатов представитель-
ных органов местного самоу-
правления не будет!
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Прочти и передай другому

Выборы, выборы, кандидаты...Своих не бросаем

Олег Царев пишет:

Печально

Обращение Комитета Марийского республиканского  
отделения КПРФ к жителям Республики Марий Эл 

в Йошкар-Оле

Ветераны ВМФ и погран-
войск оправили в зону бое-
вых действий УАЗ «Буханку», 
которую выкупили у частно-
го владельца. В автомоби-
ле был произведен техниче-
ский тест и необходимые ком-
поненты заменены на новые. 
Это подвеска, система зажи-
гания, трансмиссия, вся хо-
довка, карбюраторная систе-
ма, тормоза, резина, аккуму-
лятор. Редкий случай, ког-
да УАЗ предназначался зем-
ляку из Морков, который с 
мая 2024 года попал на СВО 
в составе 40-бригады мор-
ской пехоты Тихоокеанско-
го флота. Был обьявлен на-
родный сбор средств на ре-
монт и подготовку к отправ-
ке спецгруза. В этот раз мис-
сия добра далась не так про-
сто, пришлось преодолевать 
бюрократические процедуры 
при оформлении документов. 
И в этой ситуации люди вели 
себя по-разному: кто-то помо-
гал, а кто-то хотел использо-
вать сложившиеся трудности 
с бумагами в своих интере-
сах. Были предложения пере-
дать Буханку неким структу-
рам, которые  доставят УАЗ по 
своему усмотрению, присво-
ив себе заслуги всенародного 
труда.  Благодарим всех, кто 
помогает общественникам из 
группы «Своих не бросаем» 

Моркинского отделения об-
щественной организации ве-
теранов ВМФ РМЭ «Флагман» 
за финансовую помощь, не-
обходимые вещи, воду, меди-
каменты. На  народные день-
ги покупаются запчасти, то-
пливо, ремкоплект, запас-
ные колеса, производится ре-
монт, нанимается техника для 
доставки на фронт УАЗа. От-
дельная благодарность за вы-
деление 130 тыс.рублей в этот 
гуманитарный конвой Казан-
кову Ивану Ивановичу-лидеру 
марийских коммунистов. До-
ставить груз вызвался Окунев 
Юрий Геннадьевич, который 
стал лауреатом  престижного 
конкурса -фестиваля Русско-
го лада в номинации подвиж-
ничество 2024 года. В этой по-
ездке был доставлен персо-
нальный груз-посылка от ро-
дителей бойца, с позывным « 
Береза», их полк прикрывает 
с воздуха наши части под Бел-
городом. УАЗ был доставлен и 
передан из рук в руки нашему 
морпеху «Искре» из Морков и 
уже ночью наш автомобиль-
вездеход принимал участие 
в боевой операции при осво-
бождении населенного пункта 
в Курской области.

Андрей Петухов,
первый секретарь

 Моркинского РК КПРФ

- проблем по словам одно-
го из пограничников было 
много: недостаток личного со-
става, отсутствие минирова-
ния перед укреплениями, ко-
торые они занимали при про-
рыве ВСУ. Но самым больным 
был недостаток вооружения 
- у них на отделение было две 
«Мухи»  РПГ-18 и по два рож-
ка на человека - это не пре-
увеличение. Беспилотников и 
РЭБ не было вообще - ничего. 

Сверх этого все дополни-
тельное вооружение и БК хра-
нилось в специально отведен-
ном в тылу месте, по которо-
му сразу прилетело. Те,  кто 
не был на дежурстве - оста-
лись без оружия. 

Многие срочники выходи-
ли из окружения без оружия 
именно по причине закрытых 
оружейных комнат. До вхо-
да ВСУ комендатура регуляр-
но приезжала и проверяла на-
личие замков на оружейках 
- не дай бог! Правовая кляуза 
в законах - пока нет военно-
го положения, оружие обяза-
но храниться в специально от-
веденном ему месте, а не на 
руках бойцов. Кроме того, не 
было приказа на отход, никто 
не знал что делать - связь от-
сутствовала.

«Военная хроника»
От редакции. А кто-нибудь 

ответил за весь этот бардак? 
Пока – никто.

Украина уже опережает Россию по производству БПЛА в 
6 раз.

Об этом заявил бывший депутат Верховной рады Украины 
Олег Царев, передает корреспондент «ПолитНавигатора».
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Я советский человек. Се-
годня, являясь мелким част-
ным капиталистом, все боль-
ше убеждаюсь в неперспек-
тивности дальнейшего сохра-
нения достигнутого, нажито-
го, в нынешней форме еди-
ноличника. Общих причин 
множество, в их числе важ-
нейшими становятся пробле-
мы преемственности, насле-
дия и дальнейшего развития. 
Эти проблемы при капитализ-
ме были всегда, когда разви-
тие зависело от наличия в се-
мье  достойных продолжате-
лей дела, единомышленников 
среди детей. Недовоспитан-
ные дети после принятия на-
следства нередко распрода-
ют доставшееся ненужное им 
имущество. Порой у детей со-
всем непривычные интересы.

В известной нам Стра-
не Советов практически все 
было коллективное или госу-
дарственное (мнение автора 
– ред.) В СССР даже термина 
«банкротство» не было. Отста-
ющим государство помогало.

Колхоз в деревне – это 
умнейшая придумка на-
ших вождей! Я вырос в кол-
хозе. Наш деревенский ге-
рой – фронтовик, полковник 
Николай Акимович Тувалкин 
на сельском собрании в 2009 
году по случаю присвоения 
ему званя «Почетный гражда-
нин деревни Верхняя Кумаш-
ка» подчеркнул силу колхозов 
словами: «Если бы не было 
колхозов, то мы бы войну про-
играли...»

С колхозным детством 
у меня связаны самые луч-
шие воспоминания как и с 
деревенской школой и сель-
ским клубом. И опыт рабо-
ты на предприятиях в горо-
де, как бы не было трудно, но 
тоже сохранили в памяти пре-
красное время. Был коллекти-
визм!

Ныне дробление продол-
жается. Даже мелкие фирмы в 
10-15 человек распадаются на 
еще более мелкие  в 2-3 чело-
века самозанятые «компании». 
Ни о какой консолидации об-
щества олигархов и самозаня-
тых, да с обнаглевшими чинов-
никами и предположить рань-
ше было невозможно.

А сейчас о своем случае.. 
За свои 25 лет предпринима-
тельства от кооператива до 
ООО с одним учредителем 
мною сделано немало. Бизнес 
отлажен, деревне тоже помо-
гаем: построили трехэтаж-
ный музейно-туристическийй 

центр, пять жилых домов, не-
большую церковь, водопро-
вод, проектирую спортивный 
комплекс. Наша Верхняя Ку-
машка признается лучшей 
среди сельских поселений по 
благоустройству.

В Чебоксарах есть торго-
вый центр, на четвертом эта-
же которого располагается 
музей СССР, в этом году музей 
расширился на 150 кв м, поя-
вились интересные партнеры. 
С их помощью мы открыли за-
мечательный отдел советской 
компьютерной техники. Про-
изводственную базу, которую 
я построил с нуля, распродаю 
сегодня, мебельный цех пере-
дал сыну, остались еще два 
здания. Выручку от продажи 
городских объектов вклады-
ваю в деревню, улучшая му-
зейное пространство в горо-
де. Это мне интересно.

В свои 75 лет мне и при не-
хватке работников надоели 
торговля, возня с арендатора-
ми. И все чаще возникает во-
прос: кому все это передать?

Главное для меня сегод-
ня стало дальнейшее разви-
тие Музея СССР на двух эта-
жах торгового центра и улуч-
шение социально-культурной 
среды в деревне, пчеловод-
ство и агротуризм.

Вокруг деревни имеют-
ся необрабатываемые земли 
сельхозназначения площадью 
около 300 га. Имеются трак-
тора, сельхозорудия, автомо-
биль КАМАЗ и спецавтотехни-
ка.

Нагрузка на мне ле-
жит большая, я все чаще 
задумываюсь о переда-
че своих производственно-
коммерческих мощностей 
партнеру, схожему с моими 
идеологическими настрое-
ниями и моими главными це-
лями. Говоря по простому, 
по-советски – «хочу вступить 
в колхоз со своими лошадью, 
плугом и амбаром…»

На сегодня первым и един-
ственным колхозом моей меч-
ты является «Звениговский», 
полагая, что мои предложе-
ния могли бы быть вполне 
приемлемыми Вам, уважае-
мый Иван Иванович!

Для начала приглашаю де-
легацию от вас на экскурсию в 
Чебоксары и в д. Верхняя Ку-
машка. Я помню приезд в наш 
музей и Ваши теплые слова в 
наш адрес.

С уважением, 
Николай Адёр

Прошу принять
в колхоз
(письмо директору СПК 
«Звениговский» И.И.Казанкову)

Наконец-то решилась!

Депутатские будни
Провел личный прием 

в Йошкар-Оле

Сельским педагогам положены льготы
независимо от того,  в каком регионе они до этого работали

Шернур пазар

Свалку на окраине Йошкар-Олы ликвидировали

Жители Новоторъяльского и Куженерского районов
поделились своими проблемами  

Медоборудование из Марий Эл
будет приносить пользу всей стране

Сегодня провел личный 
приём граждан в Йошкар-
Оле. Вопросов было много, 
все разнообразные, злобод-
невные. Расскажу о некото-
рых.

Обратилась группа граж-
дан с просьбой разъяснить 
юридический термин «экс-
тремизм». Становится всё 
страшнее говорить о том, 
что беспокоит. Формулиров-
ки в законе размытые, и есть 
у людей ощущение того, что 
можно попасть за это «под 
статью». Я, конечно, объяс-
нил, что свободу слова в Рос-
сии никто не отменял, но при-
знаю, что прописать уточняю-
щие формулировки в зако-
нодательстве действительно 
надо.

Отец погибшего участни-
ка СВО под Бахмутом дал не-
сколько наказов. Понрави-
лось, что особое внимание он 
обратил на поддержку мно-
годетных семей подходящим 
жильём. Полностью согла-

сен с ним в этом. Таким се-
мьям необходимо выделять 
квартиры безвозмездно, что-
бы их дети росли в нормаль-
ных условиях.

Вместе с ним заходил наш 
боец, попросил помочь с тех-
никой, идущей под списание, 
чтоб использовать её для до-
ставки гуманитарных грузов в 
зону СВО. Передал благодар-
ность от ребят с фронта. При-
ятно услышать, что поддерж-
ка в виде продукции мясоком-
бината «Звениговский» и аг-
рохолдинга «Йола» доходит 

до них, им она очень нравит-
ся. Кстати, скоро собираемся 
отправить следующую гума-
нитарную помощь в зону про-
ведения спецоперации.

С представителями биз-
неса обсудили вопросы под-
держки малых и средних 
предприятий в современных 
условиях.

Было немало других обра-
щений. День получился насы-
щенным. Готовлю запросы, ни 
один вопрос не останется без 
моего внимания.

Согласно действую-
щей редакции закона РМЭ от 
02.12.2004 №50-З сельские 
педагоги-ветераны имеют пра-
во на льготу по оплате жило-
го помещения и коммуналь-
ных услуг как лица, прорабо-
тавшие не менее 10 лет в об-
разовательных учреждени-
ях сельских населенных пун-
ктов, а также в рабочих по-
селках (поселках городского 
типа), и проживающее в сель-
ской местности.

Однако, некоторые отде-
лы образования трактуют этот 
закон неверно. Так ко мне об-
ратился житель поселка Но-

вый Торъял Виктор Василье-
вич Тонков. Он отработал в об-
щей сложности 18 лет в сель-
ских школах нашей страны и 
имеет право на льготы. Но му-
ниципальный отдел образова-
ния отказался их предостав-
лять, т.к. большая часть педа-
гогического стажа заработана 
за пределами республики.

Изучив законодательство, 
пришел к выводу, что предо-
ставление льготы не имеет 
привязки к конкретному реги-
ону. В этом меня поддержала и 
прокуратура РМЭ, куда был на-
правлен запрос.

В итоге Виктору Васильеви-

чу была предоставлена мера со-
циальной поддержки по опла-
те жилищно-коммунальных 
услуг. Но самое главное, на 
основе моего запроса, респу-
бликанская прокуратура на-
правила информацию об име-
ющихся нарушениях в практи-
ке применения вышеуказанно-
го закона министру образова-
ния и науки РМЭ.

С этого момента права всех 
наших ветеранов, сельских 
жителей, имеющих стаж педа-
гогической работы в сельских 
образовательных учреждени-
ях за пределами Марий Эл бу-
дут под защитой.

На днях,  после заверша-
ющей сессии горсобрания 
Йошкар-Олы, заехал в посё-
лок Новый Торъял. Пообщался 
с жителями, обсудили пробле-
мы района, узнал, что их бес-
покоит, и собрал большое ко-
личество обращений по раз-

личным вопросам.
 На другой день провел 

день в Куженерском районе. 
Наиболее насущная проблема 
для местных – газификация. В 
четырёх населенных пунктах 
дома до сих пор отапливаются 
дровами. А также очень про-

сили решить вопрос с доро-
гами в деревнях. Обязательно 
отработаем по этим направле-
ниям.

Благодарю моих собесед-
ников за их активность и об-
ратную связь!

Как врач я понимаю, на-
сколько важно обеспечить 
нашу страну отечественным 
медоборудованием. Особен-
но в условиях антироссийских 
санкций.

Я уже рассказывал, что 
ко мне обращалась директор 
ООО «Антенор» Галина Марги-
на. Ее предприятие разрабо-
тало медицинский прибор уль-

трафиолетового экстракор-
порального облучения крови 
«Надежда 100» для примене-
ния в клинической терапии. 
Однако у предприятия воз-
никли сложности в сертифи-
кации прибора для его реги-
страции и включения в реестр 
медицинских изделий, допу-
щенных к обращению в РФ. С 
готовностью помог предприя-

тию, направив необходимые 
запросы.

Рад сообщить, что Росз-
дравнадзор после проведе-
ния всех необходимых проце-
дур включил прибор «Надеж-
да 100» в государственный 
реестр!

Еще раз слова уважения и 
благодарности трудовому кол-
лективу ООО «Антенор»!

Провел день в Сернуре в 
общении с людьми. Благода-
ря тем, кто обращался ко мне 
на марийском языке, а таких 
большинство, мыйын марий 
йылме стал лучше. Кроме это-
го, получил не только огром-
ное количество обращений, 

но и подарки от своих предан-
ных сторонников, спасибо им.

Жители Сернурской сторо-
ны задавали много вопросов, 
касающихся низких пенсий и 
высоких цен. Волнует людей 
состояние очистных сооруже-
ний. Но самые большие трево-

ги связаны с СВО и ситуацией 
в Курской области.

Работы с обращениями хва-
тит на несколько дней. А зав-
тра на «Звениговском» будет 
грузиться машина с кашами и 
тушенкой ― гуманитарная по-
мощь в Курскую область.

Недавно ко мне обрати-
лись жители столицы респу-
блики, с просьбой решить 
экологическую проблему на 
окраине города. Возле выез-
да на трассу «Вятка» и улицы 
Первомайской была устроена 
несанкционированная свалка. 

Куча мусора разрасталась, но 
убирать её никто не торопил-
ся.

Городская администрация 
считала, что свалка находит-
ся на территории района, в 
свою очередь районная адми-
нистрация считала эту землю 

городской.
Направил запросы в Управ-

ление Роспотребнадзора и 
прокурорские органы. В ре-
зультате вопрос был решен, 
свалка ликвидирована

Генеральная прокуратура 
РФ планирует пересмотреть 
решения о реабилитации 
жертв политических репрес-
сий, которые касаются людей, 
совершивших тяжкие престу-
пления, военные преступле-
ния и преступления против 
человечности.

Проект приказа опублико-
ван и основан на изменениях 
в государственной политике 
от 20 июня 2024 года, где под-
черкивается, что такие лица 
не должны быть оправданы.

Предлагается постоянно 
выявлять и отменять решения 
о реабилитации, а если это 
касается иностранных граж-
дан, данные будут переда-
ваться другим государствам 
через МИД России.

Материалы о решениях на-
правляются для восстановле-
ния не только прав пострадав-
ших, но и исторической спра-
ведливости. Важно, чтобы не 
было оправдания пособни-
ков нацистов и изменников 
Родины.



Глава Минфина недав-
но заверил, что налоги по-
высят для богатых, а в вы-
игрыше от налоговых из-
менений должны оказать-
ся семьи с детьми. Кроме 
того, у правительства до-
статочно инструментов для 
предотвращения ухода бо-
гатых от выплаты налогов.

А справедливость требо-
вала, чтобы размер налога 
варьировался в зависимо-
сти от доходов. К слову, во 
всех странах БРИКС - в Ки-
тае, Индии, Бразилии - вы-
строена прогрессивное на-
логообложение.

Конечно, одними толь-
ко налогами не получит-
ся достичь справедливости 
в обществе, но это важный 
шаг на пути к этой цели, это 
фундаментальный мини-
мум. Будем ждать конкрет-
ных решений,  ведь ещё 5 
лет назад никто в прави-
тельстве даже слышать не 
хотел о повышении налогов 
для богатых.
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Отменить 
муниципальный фильтр

Лидер молочной 
отрасли Марий Эл

Ошибаться – 
можно. А врать?

А власть одна и та же

Марий Эл в шестёрке

Чем богаче -
тем больше плати

Хлебу – 
нормальную цену

Какие-то два мира в 
одной России: где-то откры-
вают фонтаны, где-то кон-
церты шаманов за 15 мил-
лионов (это около 300 дро-
нов), где-то люди не могут 
определиться, в какой ре-
сторан сходить, <...> а где-
то сирены каждый час, рус-
ские люди вынужденно по-
кидают свои дома и ютят-
ся в ПВР, в российских на-
селенных пунктах нацисты 
расстреливают взрослых 
и детей, <...> в Белгоро-
де гибнут взрослые и дети 
от запрещенных нацист-
ских кассетных боеприпа-
сов. И это все в одной стра-
не и происходит вроде как 
с одним народом. И власть 
у всего этого народа одна и 
та же.

Роман Алехин, 
советник губернатора 

Курской области

В рамках федерально-
го проекта «Укрепление 
общественного здоровья» 
были опубликованы дан-
ные за май этого года. Ре-
спублика по уровню потре-
бления спиртных напитков 
на душу населения занима-
ет 6 место среди регионов 
страны.

11 сентября прошла кол-
легия Министерства сель-
ского хозяйства, на кото-
рой вице-премьер России 
Дмитрий Патрушев заявил, 
что продукты должны быть 
доступными.

Председатель комитета 
Госдумы по аграрным во-
просам Владимир Кашин 
выступил за доступные 
цены на хлеб. По словам 
депутата, зерно состав-
ляет только 8% от стоимо-
сти хлеба. «Хватит зараба-
тывать, дайте социальный 
хлеб по нормальным це-
нам», — призвал он.

Тем временем, Феде-
ральная антимонопольная 
служба России направила 
запросы крупнейшим про-
изводителям хлеба, муки 
и сливочного масла, чтобы 
проанализировать обосно-
ванность оптово-отпускных 
цен на эти товары.

Менее 7 лет назад СПК 
«Звениговский» начал про-
изводство молочной продук-
ции, но уже стал лидером 
этой отрасли в Республи-
ке Марий Эл как по объемам 
производства, так и по ка-
честву. Главную роль в этом 
сыграла умелая племенная 
работа звениговцев.

Долгая и трудная работа 
селекционеров «Звениговско-
го» началась в 2020 году, по-
сле приобретения народным 
предприятием разоренного 
бывшего фермерского хозяй-
ства в деревне Большие Шали 
с племенными, но сильно ис-
худавшими коровами породы 
«Голштинская черно-пестрой 
масти».

Руководитель «Звенигов-
ского» Иван Иванович Казан-
ков еще тогда поставил зада-
чу вывести предприятие в ли-
деры Марий Эл по племенной 
работе с крупным рогатым 
скотом. В течение почти трех 
лет в Моркинском отделении 
«Звениговского», включаю-
щем Шалинское и Шереганов-
ское подразделения, велась 
кропотливая работа селек-
ционеров, ежемесячно про-
водилась бонитировка коров 
породы «Голштинская черно-
пестрой масти» – комплекс-
ная оценка племенного ско-
та по совокупности признаков 
для определения его племен-
ной ценности и дальнейше-
го использования в воспроиз-
водстве.

Итогом стало получение 
«Звениговским» весной 2023 
года от Минсельхоза России 
статуса «Племенной репро-
дуктор», означающего, что 
там разводят КРС, соответ-
ствующий всем стандартам 
породы.

Высокая доля племенно-

го скота дает рост продуктив-
ности по молоку и приплоду. 
В настоящее время объеди-
нение народных предприятий 
«Звениговское» (включающее 
6 молочных подразделений 
собственно в Марий Эл, а так-
же в Татарстане) – лидер в ре-
гионе среди 12 предприятий, 
разводящих коров молочного 
направления!

Вот основные показатели. 
Общее поголовье КРС в «Зве-
ниговском» по итогам августа 
2024 года достигло 22 701 го-
лов, из которых молочные ко-
ровы – 6647. Валовый надой с 
начала года достиг 39 907 т, 
что на 350,8 т больше анало-
гичного периода 2023 года.  

Средние суточные надои 
в августе в объединении на-
родных предприятий достиг-
ли 19,3 кг молока на 1 фураж-
ную корову, из них в Шалин-
ском подразделении – 29,5 кг.

«Опыт показывает, что ка-
чественно вести работу по по-
вышению продуктивности и 
породности скота можно толь-
ко на базе крупных животно-
водческих комплексов. Ведь 
для этого требуются финан-
совые вложения, оборудова-
ние, технологии, специали-
сты, время, трудовые ресур-
сы, определенный размер по-
головья, и потому, как прави-
ло, это не по силам неболь-
шим хозяйствам. Объеди-
нение народных предприя-
тий «Звениговское» облада-
ет необходимым потенциалом 
для племенной работы, внося 
важный вклад в обеспечение 
продовольственной безопас-
ности нашей страны», – отме-
чает депутат Госдумы России 
от Республики Марий Эл Сер-
гей Казанков.

Пресс-служба Марийского 
рескома КПРФ

Нападение украинских  
войск на Курскую область и 
оккупация части территории 
региона снова напомнили о 
нашей давней проблеме — ин-
формационного сопровожде-
ния и освещения событий, а 
также публичных выводов по-
сле ошибок командования. 
Официальные заявления, как 
всегда, довольно скупы и не 
дают представления о том, 
что происходит. Поэтому все 
громче о причинах и послед-
ствиях вторжения говорят во-
енкоры, эксперты и просто 
публичные персоны. 

Интересно, что крупней-
шие СМИ продолжают транс-
лировать официальные за-
явления. Но при этом на тех 
же федеральных каналах все 
смелее звучат совсем иные 
призывы — хватит миндальни-
чать!

Военный эксперт Владис-
лав Шурыгин открыто воз-
мущался на «Первом канале» 
тем, как подается в СМИ то, 
что происходит в Курской об-
ласти.

«Враг на нашей терри-
тории уже две недели, а мы 
слышали обещание за три 
дня с ними разобраться. 
Мы до сих пор не услыша-
ли того, кто же все-таки 
виноват в том, что это 
произошло. Страна долж-
на хотя бы спустя две неде-
ли увидеть правильную кар-
ту того, что она потеря-
ла на данный момент. Что 
нашим солдатам придется 
отбивать кровью своей. У 
нас же до сих пор нет нигде 
нормальной карты! Мы на-
чинаем сейчас очень серьез-
но проигрывать информа-
ционную войну: мол, где-то 
какие-то обломки упали и 
т.д. А интернет забит вра-
жеской информацией, на ко-
торую садятся наши же со-
граждане.

Украинское командова-
ние ликвидирует мосты в 
Курской области, и я не по-
нимаю, почему мы не сно-
сим серию плотин по Дне-
пру. Мы не делаем так мно-
го всего, что даем врагу 
право ощущать свою безна-
казанность. Мы не должны 
думать о противнике: ах, 
как им сносить энергетику, 
как они зимой будут замер-
зать. А что будут делать 
наши 125 тыс. эвакуирован-
ных жителей Курской обла-
сти?! И это еще не предел», 
— сказал Владислав Шурыгин.

Эксперт студии канала 
Владимира Соловьева поли-
толог Дмитрий Евстафьев го-
ворит, что весной этого года 
власти был вручен колоссаль-
ный кредит народного дове-
рия. Но если он будет расхо-
доваться так, как он расходо-
вался последние два месяца, 
то нас всех ждут очень боль-
шие политические проблемы.

«Потому что против-
ник воюет не на жизнь, а на 
смерть. На нашу смерть. 
Он борется за свое выжи-
вание. А у нас слишком мно-
гие, и в политической эли-
те, и вокруг нее, исходят 
из того, что главная зада-
ча вернуть все в 21 февраля 
[2022 года]. Слишком мно-
гие хотят вернуть всё на-

зад. И замок во Франции, и 
особняк в Лондоне, и пент-
хаус в Нью-Йорке, и шикар-
ную виллу в Дубае. Куда 
теперь тоже не особен-
но поездишь, правда? Это 
тоже большая проблема. Я 
ведь очень лояльный чело-
век. Мне очень хочется ве-
рить нашему государству. 
Но даже я с моей биографи-
ей, с моей генетикой начи-
наю нашему государству 
не доверять. А что же ду-
мают люди в московском, в 
петербургском метро, куда 
наши начальники не спуска-
ются?» — вопрошает Евста-
фьев.

Возьмем на себя смелость 
высказаться за миллионы лю-
дей, которые давно недо-
вольны привиранием властей 
о реальном положении дел. 
Об этом все пишут и говорят 
третий год, но, похоже, мало 
что меняется. Наша старая 
болезнь дает о себе знать. 
Кто-то из известных запад-
ных мыслителей писал том, 
что одной из характерных 
черт русских является склон-
ность к приукрашиванию про-
исходящего, отмечая это как 
существенную черту Русской 
цивилизации. А ведь как раз 
на днях исполнилось 100 дней 
с момента вступления в долж-
ность министра обороны Ан-
дрея Белоусова, которому 
Госдума аплодировала за его 
слова: «Ошибаться можно — 
врать нельзя». Так доколе же?

Накануне, словно изде-
ваясь, глава дипломатии ЕС 
Жозеп Боррель заявил, что 
снятие запрета на удары Ки-
ева западным оружием по 
российской территории мо-
жет поспособствовать «миро-
творческим усилиям». Что он 
имел в виду? Очевидно, воен-
ную победу над Россией, ко-
торую заставят приползти на 
коленях, моля о пощаде. То 
есть бить можно чем угод-
но и по чему угодно — ответа 
все равно не будет? А как же 
«красные линии»?

Футуролог Максим Калаш-
ников считает, что на Запа-
де уже уверены, что ника-
ких «красных линий» с Росси-
ей нет.

«Они убеждены, что, 
видимо, вместо чрезвы-
чайного высшего органа 
управления есть что-то 
дробно-невнятое, роздан-
ное «по боярам». Теперь 
враг считает, что нащупа-
но самое слабое звено РФ, 
что бояться ВС РФ не надо. 
Какой там поход в Европу, 
коль свою прежнюю терри-
торию прикрыть не смог-
ли? Армия порой воюет как 
в Первую мировую, авиация 
— в тяжком кризисе. Пото-
му имеющаяся военная си-
стема РФ способна самое 
большее «вымучить» пере-
мирие в лобовом столкно-
вении, но не одержать ре-
шительной победы?» — опа-
сается Калашников.

К слову, внутренние либе-
ралы уже начали без боязни 
предлагать пожертвовать ок-
купированной боевиками ча-
стью Курской области. Об 
этом спокойно заявил на ка-
нале НТВ обозреватель «Ком-

Окончание на странице 4

В Госдуму внесен проект 
закона об отмене муниципаль-
ного фильтра во время прове-
дения выборов губернатора.

Опыт прошедших выборов 
свидетельствует, что действу-
ющая модель не смогла пол-
ностью обеспечить надлежа-
щие гарантии избрания гу-
бернатора на альтернативной 
основе и в условиях реаль-
ной политической конкурен-
ции, не соответствует прин-
ципам демократии, политиче-
ского многообразия, много-
партийности, а также равен-

ства избирательных прав. За-
конопроект направлен на де-
мократизацию избирательных 
процедур и предусматрива-
ет отмену механизма муници-
пального фильтра на выборах 
губернатора в отношении кан-
дидатов, выдвинутых полити-
ческими партиями, допущен-
ными к распределению депу-
татских мандатов в Государ-
ственной Думе Федерального 
Собрания Российской Федера-
ции и имеющими фракцию в 
Госдуме.
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Ошибаться – можно. 
А врать?

Это называется 
«нам навязали»

Догоним и перегоним?

Оплот традиционных 
ценностей

Жилищная 
политика властей

Побит рекорд!

Граница на замке?

Все растет

Все в порядке?
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Победа, несмотря ни на что!

Подводя итоги

Поздравляем наших товарищей!

Факт

Спасибо за поддержку!

Первый секретарь коми-
тета Волжского местного от-
деления Коммунистической 
партии Российской Федера-
ции Оксана Александров-
на АБЛЯЗОВА по результатам 
выборов, состоявшихся в пе-
риод с 6 по 8 сентября этого 
года, избрана депутатом Го-
сударственного Собрания Ре-
спублики Марий Эл. 

Несмотря на обстановку, 
в которой проходили выбо-
ры, на постоянное ужесточе-
ние выборного законодатель-
ства и активизацию админи-
стративного ресурса, лидер 
коммунистов города Волжска 
и Волжского района подтвер-
дила свой высокий автори-
тет у народа, а Коммунисти-
ческая партия получила оче-
редной вотум доверия у вол-
жан. Ни растягивание голосо-
вания на три дня, ни введе-
ние электронного голосова-
ния, ни урезание возможно-
сти наблюдения на выборах, 
ни мобилизация администра-
тивного ресурса не смогли 
помешать волжанам доверить 
представлять народные инте-
ресы в парламенте республи-
ки коммунисту, первому се-
кретарю райкома партии Ок-
сане Аблязовой.

Мы убеждены, что высо-
чайший профессионализм 
Оксаны Александровны, ее 
активная гражданская пози-
ция, компетентность в реше-
нии самых сложных вопро-
сов и глубокие юридические 
знания станут залогом пло-
дотворной законотворческой 
деятельности на благо наро-
да. Лидерские качества, та-
лант руководителя и жизнен-
ный опыт помогут и впредь 

справляться с задачами лю-
бой сложности, служить для 
многих примером четкой и 
безукоризненной работы в 
продвижении идей социаль-
ной справедливости и отстаи-
вания интересов народа!

Показательно, что Окса-
на Аблязова, принявшая флаг 
от безвременно ушедшего из 
жизни Андрея Калугина, в 

лучших традициях продолжи-
ла эстафету высокого пред-
ставительства волжских ком-
мунистов в Госсобрании Ма-
рий Эл!

Поздравляем Оксану Алек-
сандровну, волжских комму-
нистов и всех волжан! Же-
лаем плодотворной работы и 
успехов в выполнении постав-
ленных задач!

8 сентября завершился 
Единый день голосования, в 
рамках которого в Республике 
Марий Эл проходила муници-
пальная избирательная кам-
пания.

В органы местного само-
управления были избраны 
представители КПРФ, выдви-
нутые кандидатами в депута-
ты Волжским местным отделе-
нием КПРФ.

Депутатами Петъяльско-
го сельского поселения Волж-
ского муниципального рай-
она Республики Марий Эл  

избраны:
• ЯКОВЛЕВ Герман Петрович 
• СЕМЕНОВ Михаил Валерия-
нович

Депутатами Помарского 
сельского поселения Волж-
ского муниципального райо-
на Республики Марий Эл из-
браны:
• ВАСИЛЬЕВА Алевтина Васи-
льевна 
• ЛЕБЕДЕВ Евгений Викторо-
вич

Депутатом Карамасского 
сельского поселения Волж-

ского муниципального района 
Республики Марий Эл избран:
• КУЗНЕЦОВ Анатолий Ива-
нович

Депутатом городского по-
селения Приволжский Волж-
ского муниципального района 
Республики Марий Эл избран:
• СЕРЕБРЯКОВ Сергей Викто-
рович

Поздравляем наших това-
рищей и желаем плодотвор-
ной работы на благо трудово-
го народа!

Волжское местное отделе-
ние КПРФ благодарит каждого 
избирателя, который поддер-
жал нашу партию! Благодарим 
всех коммунистов и сторонни-
ков партии за то, что в напря-
женное и ответственное вре-
мя, на протяжении всей изби-
рательной кампании и в дни 
голосования вы активно рабо-
тали и оказывали помощь.

Мы благодарны всем, кто, 

отложив личные дела, помо-
гал нам – словом и делом, в 
агитации и в работе на изби-
рательных участках. Мы вы-
ражаем искреннюю призна-
тельность нашим избирателям 
– людям высокой ответствен-
ности, верным своему граж-
данскому долгу, подлинным 
патриотам, пришедшим на вы-
боры и отдавшим свой голос 
за лучшее будущее Волжска.

Несмотря на общую победу 
Единой России, мы с вами го-
товы продолжать свою борь-
бу за честную и справедли-
вую власть, за власть в инте-
ресах большинства, живущего 
своим трудом. У партии сил на 
борьбу хватает. Мы учимся на 
ошибках и становимся силь-
ней. Остаемся верны своим 
программным целям и зада-
чам. Будьте с нами. За КПРФ!

Подводя итоги прошед-
шей избирательной кампании, 
следует отметить, что все ре-
альные достоинства закона 
о гарантиях избирательных 
прав на данный момент фак-
тически выхолощены.

Первое ― это дистанцион-
ное электронное голосова-
ние, которое впервые исполь-
зовалось на выборах в Респу-
блике Марий Эл. Власть в вос-
торге от ДЭГ. Однако,  по мое-
му мнению, эта форма голосо-
вания имеет одну цель: при-
писать нужный процент голо-
сов за нужного кандидата, по-
тому что проконтролировать 
ход электронного голосова-
ния и его итогов просто не-
возможно.

 Говорят, что ДЭГ, мол, 
удобно для избирателя, кото-
рый может проголосовать, не 
выходя из дома, просто нажав 
на кнопку. Но еще более эта 
система удобна для политад-
министраторов власти, кото-
рые теперь также могут кор-
ректировать результаты выбо-
ров нажатием кнопки, не вы-
ходя из кабинета. Все стано-
вится зашифрованным, элек-
тронным, с виду ярким, но не 
понятным. И совершенно не 
проверяемым. Проверить ре-
зультаты ДЭГ принципиально 
невозможно. Поэтому 2/3 на-
селения, по данным ВЦИОМ, 
желает голосовать с помощью 
бумажных бюллетеней, то 
есть традиционно. В Волжске  
практически всех бюджетни-
ков буквально заставили го-
лосовать электронно. Выводы 
в плане легитимности вновь 
избранных депутатов здесь 
очевидны.

Хочу привлечь особое вни-
мание к партии «Коммунисты 
России» ― той самой партии-
«обманки». Здесь уже прямая 
цель ― включить в название 
партии слово «коммунисти-
ческий», чтобы в бюллетене 
присутствовала эта политиче-
ская партия, и ввести тем са-
мым в заблуждение людей. И  
это сработало. Четвертый но-
мер в избирательном бюлле-
тене сделал свое дело. Эта 
псевдо-партия «по ошибке» 
получила небывалый резуль-
тат, оттянув голоса от КПРФ.

Партия «Единая Россия» 
в ходе предвыборной агита-
ции в очередной раз исполь-
зовала проверенный метод 

малых дел. Кандидаты, под-
держанные властью, демон-
стрировали заботу об из-
бирателях: на прием к вра-
чам  записывали прямо в ходе 
предвыборных собраний, 
ямы во дворах разравнива-
ли, тротуары-тропинки строи-
ли, деревья спиливали, траву 
косили по первому требова-
нию жителей - участников со-
браний, лавочки-скамеечки, 
лампочки-светильнички… 
Жаль только, что за всей этой 
имитацией бурной деятельно-
сти  скрывается  желание ма-
нипулировать настроением 
людей, показать, что у нас ре-
шающей является только одна 
политическая партия. На са-
мом деле это далеко не так. 
После выборов карета снова 
превратится в тыкву, а отве-
том на все вопросы жителей 
станет: денег нет, соберите 
подписи, поучаствуйте в со-
финансировании, попадите в 
программу…

Про чудеса, происходив-
шие на избирательных участ-
ках в дни голосования, се-
годня не слышал только ле-
нивый. Накачивание явки за 
счет надомного голосова-
ния  уже стало притчей во 
языцех. Социальные службы 
оптом передавали на избира-
тельные участки списки граж-
дан для голосования на дому  
без ведома самих избирате-
лей. Участковые избиратель-
ные комиссии лихо отрабаты-
вали подобные «заявки». Ино-
гда 5 минут хватало на одно-
го избирателя, и это с учетом 
дороги и необходимости за-
полнения заявления каждым 
избирателем самостоятельно. 
Даже зафиксированный лич-
но кандидатом факт вброса 
бюллетеней в стационарный 
ящик, по мнению территори-
альной избирательной комис-
сии, «не подтвердился».

Власть думает, что она, 
таким образом, гарантирует 
стабильность. Но, по-моему, 
власть рубит тот сук, на кото-
ром сидит. Доводя ситуацию 
до абсурда, превращая все в 
суррогаты, можно получить 
опасный, мгновенный крах 
системы. Избежать его можно 
только одним путем: возобно-
вить реальный диалог власти 
и общества.

Оксана Аблязова, первый 
секретарь комитета Волж-

ского отделения КПРФ

По состоянию на 1 января 2024 года количество пенсионе-
ров на учете в Социальном фонде России  составило 41,075 млн 
человек, снизившись за год на 699,9 тыс. человек, или 1,7%.
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Кому выгодны 
«тихие» выборы?

Ответ на фальсификации

Как провалили «оздоровление Волги»

В воскресенье, 8 сентября, 
завершились трехдневные вы-
боры в местные собрания де-
путатов и Государственное Со-
брание нашей республики. 
Эти выборы получили шутли-
вое название «тихие» ― они 
прошли настолько тихо и не-
заметно, что многие просто не 
знали о них. А другие посчи-
тали, что эти выборы ничего 
не значат, и от их голоса ни-
чего не зависит ― голосуй-не 
голосуй, все равно получишь… 
дырку от бублика. 

Явка на выборы была очень 
низкой. И, как мне кажется, 
вот в этой «незаметности» вы-
боров и низкой явке были за-
интересованы прежде всего 
те структуры, которые хотят 
оставить все как есть. Почему 
сложилось такое впечатление? 
Вспомним недавние мартов-
ские выборы президента ― о 
них кричали из каждого утю-
га: выборы, выборы, выборы… 
Про сентябрьские выборы упо-
минаний было крайне мало, и 
были они крайне невырази-
тельные. Лишь кандидаты в 
депутаты пытались донести до 
людей хотя бы сам факт, что 
выборы будут. Если перед все-
ми предыдущими выборами 
избирательные комиссии раз-
носили приглашения по до-
мам, то в этом году не было 
даже этого. На вопрос, почему 
в этом году не разносили из-
вещения, ответственные лица 
пожимают плечами ― не раз-
носили, и все тут. Наверное, 
денег нет, но вы держитесь и 
как-то участвуйте…

Процедура выборов была 
искусственно усложнена. 
Вместо одного дня голосо-
вания теперь три. Людям это 
удобства не принесло, но до-
ставило дополнительные му-
чения кандидатам (попробуй, 
уговори наблюдателя сидеть 
на участке не один день, а 
три, и быть при этом бдитель-
ным и внимательным!) и са-
мим избирательным комисси-
ям, члены которых беззастен-
чиво называют трехдневное 
голосование «обыкновенной 
дуростью». Но эта дурость для 
кого-то имеет и положитель-
ные стороны. При таком фор-
мате гораздо проще исполь-
зовать административный ре-
сурс ― отпустить людей по-
раньше с работы, чтобы друж-
но проголосовали и отчита-
лись.

С учетом всех этих факто-
ров явка была незначитель-
ной ― действительно друж-
но проголосовали лишь «под-
невольные» работники круп-
ных волжских предприятий и 
бюджетники. А многие «не ан-
гажированные» люди, повто-
рюсь, просто не знали о выбо-
рах.

Чтобы получить большин-
ство в городском и государ-
ственном собраниях наши оп-
поненты бросили в бой всё, в 
том числе и деньги. Кандида-
там в Госсобрание от «Единой 
России» избирательные сче-
та пополнили запредельными 
для Волжска суммами ― Ян-
ковской и Погосяну по 250 ты-
сяч, Ибрагимову ― 480! Все 
остальные кандидаты даже в 
складчину не приблизились к 
таким показателям.

В помощь кандидатам от 
партии власти отрядили ад-
министративный ресурс. На 
всех встречах с избирателя-
ми, которые проходили по го-
роду во дворах многоквартир-
ных домов, присутствовали 
работники администрации го-
рода и руководство управля-
ющих компаний. Предсказуе-
мо, что на встречах во дворах 
главным вопросам было бла-
гоустройство этих дворовых 
территорий. Надо сказать, что 
основная масса волжских дво-
ров находится в удручающем 
состоянии. Асфальт во дворах 
― это, как правило, асфальт 
еще советских времен. За по-
следние годы администрация 
привела в порядок лишь по-
рядка десятка дворов. Мне как 
кандидату и избирателю дове-
лось присутствовать на таких 
встречах у дома 10 на улице 
Гагарина, у дома № 10 по За-
водской, на улице Грибоедова, 
дом 3 и других. Дворы ожи-
даемо, что называется, «уби-
тые». Работники жилищно-
эксплуатационного управле-
ния администрации не смогли 
ответить на вопрос, сколько 
же у нас таких «убитых» дво-
ровых территорий ― просто не 
знают. А мэр Шагвалеев отве-
тил одним словом: «Много!». 
То есть, администрация горо-
да даже не владеет информа-
цией, сколько дворовых тер-
риторий расположено в чер-
те нашего города. Как тут не 
вспомнить последнего совет-
ского градоначальника Волж-
ска Виктора Ивановича Гав-
рилова, который доскональ-
но знал свой город, каждую из 
его проблем, и успешно их ре-
шал.

Впрочем, такие встре-
чи были крайне малолюд-
ны ― приходили от десяти 
до пятнадцати человек, что 
вполне сравнимо с количе-
ством сопровождавших кан-
дидатов официальных лиц. И 
узок был круг вопросов, ко-
торые задавали волжане. Это 
детские площадки, освеще-
ние, кусты... На этих встре-
чах почему-то не обсужда-
лись общегородские вопро-
сы, касающиеся всех жите-
лей ― судьба Ледового двор-
ца, состояние дорог, запах 
Марбума и коллектора у трех 
«девятиэтажек», проблема за-
писи к узким специалистам в 
поликлинике… Да мало ли та-
ких вопросов в нашем отнюдь 
не благополучном городе? Но 
все они искусно обходились 
кандидатами-единороссами и 
сопровождавшими их лицами. 

Как бы то ни было, выборы 
признаны состоявшимися, и 
мы, коммунисты, их проигра-
ли. Победить в таких условиях 
было невозможно. Но побеж-
денными себя мы не счита-
ем. Волжане, как известно, не 
сдаются. Вся борьба впереди 
― будем доказывать и убеж-
дать, что будущее в социали-
стической идее. Хочу выра-
зить огромную благодарность 
всем, кто поддержал нас на 
выборах ― спасибо вам огром-
ное за вашу веру в нас, ком-
мунистов! Мы учимся на ошиб-
ках, становимся сильнее, бу-
дущее ― за нами! 

Николай Семенов

Мы, волжане, гордимся тем, 
что наш город стоит на великой 
русской реке. Вся наша жизнь 
так или иначе связана с Волгой. 
В честь нее назван наш город, 
на ее берегах мы отдыхаем ду-
шой и телом, в ее рыбаки ловят 
вкусную рыбу, во глубину ее 
Марбум сливает свои отходы… 
Без Волги жизнь волжан немыс-
лима. И наша чудо-река  нужда-
ется в защите и оздоровлении.

Как защитить и оздоровить 
великую реку? Президент объ-
являет национальный проект по 
важному для России и россиян 
теме. Министерство финансов 
выделяет на это большое дело 
большие деньги, чиновники и 
коммерсанты берутся вопло-
щать, присылают в Москву кра-
сивые картинки о ходе ударной 
реализации, деньги ударными 
темпами исчезают, а потом... 
сроки сдвигаются, выясняется, 
что денег не хватило, чиновни-
ки и аффилированные с ними 
коммерсанты просят ещё, в не-
сколько раз больше. В итоге — 
Нацпроект провален, денег по-
трачено уйма.

В этом деле главное ― спря-
тать концы в воду, вернее, в 
Волгу. Чтобы ни одна комиссия 
концов не выловила даже са-
мой частой сетью. Но сделать 
это оказалось трудно ― парла-
ментская комиссия по провер-
ке Нацпроекта «Оздоровление 
Волги» почему-то не пила ко-
ньяк и не закусывала осетровой 
икрой, а поехала искать стро-
ительные объекты, возведен-
ные на бумаге. И это было не-
слыханно, это было не по пра-
вилам.

Напомню, что нацпроект 
«Оздоровление Волги», был 
инициирован Владимиром Пу-
тиным в 2018 году, бюджет ― 
127 млрд рублей. Цель — сни-
зить объемы сброса загряз-

ненных сточных вод в Волгу в 
три раза к концу 2024 года. То 
есть, к концу этого года Волга 
должна быть чище в три раза, 
чем обычно (а какая «чистая» 
она сейчас, знают все волжане. 
Как говорится, плавали ― зна-
ем!). Более 60 млн. людей жи-
вет вдоль берегов Волги, боль-
ше трети населения России. 
Этот проект задумывался для 
их пользы.

Комиссии предстояло объ-
ехать несколько регионов. Но 
парламентской комиссии по 
экологическому контролю с 
ходу стали чинить препятствия. 
Какие-то заинтересованные 
силы не хотели, чтобы проверя-
ющие увидели, что там проис-
ходит на самом деле.

Парламентарии 4 недели про-
вели в микроавтобусе, проехали 
12 000 километров. И не зря.

Началось с Саратовской об-
ласти, реконструкции канали-
зационных очистных сооруже-
ний г. Хвалынска, 1300 куб.м./
сутки. Стоимость 146 млн. ру-
блей. Здесь оказалось, что ме-
ханические решетки стоят на 
улице ― зимой они замерзнут и 
гарантировано выйдут из строя. 
Понятно, что ни про какой вы-
ход на показатели речи не идет.

Со вторым объектом нача-
лась клоунада. Местные сдела-
ли все, чтобы комиссия туда не 
попала. Следует полагать, что 
там тоже не все слава богу.

Астраханская область. Пер-
вый этап реконструкции очист-
ных сооружений канализации 
МУП «Астрахань» «Астрводока-
нал», мощность 70 000 куб.м./
сутки. Стоимость 1 млрд 604 
млн рублей, плюс удорожание 
проекта на 426,1 млн.рублей.

Низкий темп строительно-
монтажных работ, высокий 
риск срыва сроков ввода объ-
екта в эксплуатацию. Формаль-

но время до конца 2024 года, но 
тут шанс успеть, прямо скажем, 
крайне невысок. Региональные 
власти бодрятся, но с отстава-
нием от графика в сотни дней 
выполнить задачу невозможно.

На данный момент провере-
но 107 объектов в рамках нац-
проекта «Оздоровление Волги», 
в том числе 82 — очистные со-
оружения, 23 ливневые канали-
зации и 2 КНС.

На показатели по нормати-
вам вышли лишь 6 объектов. 
Что это означает для реки Вол-
га, экологии и людей, несложно 
догадаться.

Люди не верят уже никому, 
столько уже было комиссий, 
столько обещаний они полу-
чили и столько услышали бла-
гостных отчетов. Нацпроект по 
очистным «Оздоровление Вол-
ги» за 127 млрд рублей, которо-
му Путин дал старт в 2018 году 
и который должен был закон-
читься в 2024 году — сорван. К 
проверке еще остались объек-
ты — но существенно картину 
они уже не поменяют ― более-
менее готовы чуть больше 5% 
объектов. И, что самое важное, 
денег, по сути, уже нет ― осво-
ены. Чиновники запросили еще 
500 миллиардов…

Река Волга тонет в нечисто-
тах еще больше, чем это было 
в 2018 году. Шесть лет и фан-
тастические деньги были по-
трачено на то, чтобы изменить 
ситуацию к лучшему, но стало 
еще хуже.

Совет Федерации недавно 
сделал проверку мусорной ре-
формы, и тут открылось такое… 
Давайте все вместе проверим 
нашу Волгу. А потом послушаем 
от чиновников, как они стара-
лись и «а мы не знали…».

Анастасия Мельникова, 
по материалам из открытых 

источников

В последний день выбо-
ров все российские СМИ взах-
леб сообщили о якобы непо-
добающем поведении депута-
тов Госдумы от КПРФ на выбо-
рах в Брянской области. Депу-
тат Госдумы от КПРФ Алексей 
Куринный в разговоре с жур-
налистами отверг обвинения 
ЦИК во вмешательстве в рабо-
ту избирательных комиссий в 
Брянской области. По его сло-
вам, ему самому пытались по-
мешать фиксировать наруше-
ния в ходе парламентского 
контроля за выборами.

В последний день регио-
нальных выборов, 8 сентября, 
Памфилова заявила, что де-
путаты Госдумы от КПРФ Алек-
сей Куринный и Мария Дробот 
«приехали как гастролеры» 
в Брянскую область, настой-
чиво требовали объяснений 
«по разным поводам» от гла-
вы местного избиркома, а так-
же вели фото- и видеосъемку, 
несмотря на запрет, принятый 
с целью «не давать возмож-
ность наводчикам, которые 
бьют дронами по скоплению 
людей». Эти замечания глава 
Центризбиркома повторила на 
заседании комиссии 11 сентя-
бря. По ее словам, депутаты 
действовали «как наводчики», 
угрожали своими связями и 
обвиняли сотрудников комис-
сии ЦИК, передает ТАСС.

«Никакого вызывающего, 
шокирующего поведения аб-
солютно не было, было про-
тиводействие массовым нару-

шениям и фальсификациям, 
которые проходили в Брян-
ской области. Они все вскры-
ты, зафиксированы, офици-
ально правоохранительные 
органы поставлены в извест-
ность. Все остальное, о чем 
там идет речь — абсолютный 
бред и попытка защитить или 
каким-то образом скрыть эту 
массовую фальсификацию, 
которая имела место быть», — 
заявил Алексей Куринный.

Он утверждает, что на по-
ловине участков число прого-
лосовавших, по данным ГАС 
«Выборы», было в полтора-
два раза выше, чем количе-
ство тех, кто проголосовал на 
участках по журналам. Курин-
ный уверяет, что лично зафик-
сировал такие данные на 10 
участках, в том числе в самом 
Брянске.

«Это явное, открытое на-
рушение, которое блокирова-
лось. Наших представителей 
незаконно не допускали до 
этих журналов», — заявил пар-
ламентарий.

Куринный предположил, 
что председатели избиркомов 
на участках получили команду 
от областной избирательной 
комиссии сразу писать заяв-
ления на него и других прове-
ряющих из его команды о том, 
что они якобы блокируют про-
цесс выборов.

«Всё, что сегодня было 
сделано со стороны област-
ной избирательной комиссии 
с транслированием информа-
ции в ЦИК, это попытка при-
крыть, на мой взгляд, абсо-
лютно уголовные дела в дан-
ном случае», — полагает ком-
мунист.
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Нас ждет деноминация?

Строить стали меньше 

И вновь лидеры по инфляции

Доля убыточных 
организаций растет

Печальный детектив, 
или ЧП в Новых Паратах

Почти детективная исто-
рия произошла во время не-
давних выборов на избира-
тельном участке № 167 в Но-
вых Паратах. История эта 
вскрывает большую и неод-
нозначную проблему ― как 
так происходит, что учителя у 
нас вечно недооценены, зар-
плата их явно не соответству-
ет требованиям сегодняшне-
го дня, но именно в школах, 
где чаще всего расположены 
избирательные комиссии, от 
выборов к выборам обеспечи-
вается нужный результат для 
тех, кто ничего не собирает-
ся предпринимать для улуч-
шения жизни и условий труда 
этих самых учителей.

История началась с те-
лефонного звонка. В основ-
ной день голосования, 8 сен-
тября, воскресенье, ближе 
к 11 часам первому секрета-
рю Волжского райкома КПРФ 
Оксане Аблязовой позвонил 
кандидат в депутаты Государ-
ственного Собрания респу-
блики от КПРФ Станислав Пе-
тров и сообщил, что прямо 
на его глазах на избиратель-
ном участке в новопаратской 
школе произошел вброс. В 10 
ч. 08 мин. утра его наблюда-
тель сообщил, что собирает-
ся отбыть на выездное голо-
сование и попросил его под-
менить. В 10 ч. 31 мин. Петров 
подошел к спортивному залу 
школы, где располагался из-
бирательный участок, разго-
варивая по телефону с наблю-
дателем с другого участка. 
Поэтому на возгласы «Идет! 
Толеш! Толеш!», раздавшие-
ся от дверей спортзала, сна-
чала не обратил внимания. 
Однако уже с порога увидел, 
что около урн для голосова-
ния стоят две женщины, одна 
из них с пачками бюллетеней, 
по толщине явно превышаю-
щими положенные каждому 
избирателю три листа для го-
лосования. Увидев Станисла-
ва, дама, наряженная в кана-
реечный костюм, прыснула в 
глубину спортзала и исчезла в 
подсобном помещении. 

Кандидат последовал за 
ними. Женщина тут же вышла 
из помещения уже с пусты-
ми руками и перед самым но-
сом преследователя закрыла 
дверь, заслонив ее собой, как 
амбразуру. Яркая дама оказа-
лась заместителем председа-
теля участковой избиратель-
ной комиссии. Понятно, что 
наш кандидат потребовал от-
крыть дверь, на что получил 
категорический отказ с объ-
яснением, что это помеще-
ние к выборам отношения не 
имеет, поэтому входить туда 
нельзя ни в коем случае. По-
сле этого и последовал зво-
нок Петрова Аблязовой.  

Оксана Александровна 
сразу выехала из Волжска в 
Новые Параты. Чуть позже на 
участок подъехал наблюда-
тель ТИКа Волжского района 
от КПРФ. На участок прибы-
ли и председатель террито-
риальной избирательной ко-
миссии Волжского района Та-
тьяна Головина в сопровожде-
нии ответственного чиновни-
ка администрации района. 
Делегация коммунистов схо-
ду начала задавать неудоб-

ные вопросы о факте попыт-
ки вброса бюллетеней. При-
частные лица все отрицали. 
Оказалось, что у дамы, оде-
той в яркий канареечный ко-
стюм, которую Петров застал 
возле урны, сегодня день 
рождения, и она с милей-
шей улыбкой пригласила всех 
пойти попить чайку с торти-
ком. И в самом деле, какие 
там выборы-вбросы, когда 
есть достойный повод, хватит 
ерундой заниматься ― празд-
новать пора… 

От чая коммунисты отка-
зались и потребовали предъ-
явить запись с камеры виде-
онаблюдения, которыми обо-
рудованы все избирательные 
участки. Доброта и улыбки 
избирательной комиссии сра-
зу кончились. Показать за-
пись отказались наотрез, мо-
тивируя тем, что могут это 
сделать только по решению 
ЦИК республики, куда и сле-
дует обратиться заявителям, 
заполнив форму № 4, иначе 
никак. Понятно, что при таком 
подходе видеозапись удастся 
посмотреть через недельку-
другую после выборов, не 
раньше.

Исходя из серьезности 
происшествия и того, что с 
момента вброса прошло уже 
несколько часов, было приня-
то решение обратиться в по-
лицию. Оксана Аблязова от-
мечает, что бригада поли-
ции прибыла достаточно бы-
стро в серьезном составе, с 
экспертами-криминалистами 
― фальсификация выборов 
это серьезная уголовная ста-
тья. Сразу была изъята флеш-
карта из видеокамеры и опро-
шены члены участковой ко-
миссии, которые на чистом 
глазу сообщили, что, мол, 
какой там вброс, у челове-
ка день рождения и вообще у 
них самое честное голосова-
ние на свете… 

К чести сотрудников поли-
ции надо сказать, что они до-
вольно быстро приняли реше-
ние ознакомиться с содержа-
нием видеозаписи на месте, 
на чем настаивали коммуни-
сты. Для этого был выделен 
ноутбук в приемной директо-
ра школы. К просмотру были 
допущены председатель ТИК 
Волжского района, чиновни-
ца администрации и заявите-
ли. Вот тут и началось самое 
интересное. Запись на каме-
ру видеонаблюдения произ-
водилась короткими файлами 

длительностью в среднем по 
десять минут. Первый из них 
датировался 1 января 1970 
года, начало записи 00 ча-
сов 00 минут. То есть, просто 
взять и посмотреть, что про-
исходило в зале для голосо-
вания в 10 часов 31 минуту 8 
сентября 2024 года, было не-
возможно. Более того, файлы 
шли не по порядку, вразброс. 
Если на одном из файлов го-
лосование было в разгаре, то 
следующий вполне мог пока-
зать открытие участка с про-
слушиванием гимна и подго-
товкой помещения к голосо-
ванию. 

Чтобы найти требуемое со-
бытие, такое не структуриро-
ванное «кино» нужно было 
смотреть только подряд, что 
потребовало бы большого ко-
личества времени. Просмотр 
свелся к быстрому поверх-
ностному «перелистыванию», 
мельканию народа и собы-
тий. Был установлен фраг-
мент, предшествовавший, по 
мнению кандидата Петрова, 
моменту вброса. Но его про-
должение ― по мизансцене, 
расположению участников, 
по дальнейшему появлению 
на «сцене» самого Петрова 
― найти не удалось. Есть мо-
мент отъезда членов комис-
сии и наблюдателей на вы-
ездное голосование ― и сразу 
за этим в зале уже и Петров, и 
Аблязова, приехавшая через 
час после события. Просма-
тривали, перебирали файлы, 
копались как могли ― нужно-
го отрезка так и не нашли.

И вот что интересно. Один 
из файлов начинался с ряби 
помех, сменившихся черно-
белым изображением, кото-
рое затем скачком стало нор-
мальным, цветным. Запомним 
этот факт.

Хаотичный просмотр ви-
деозаписи наскучил сотруд-
нику полиции, и он «свернул 
лавочку». Делегации комму-
нистов пришлось отправить-
ся во двор школы в ожида-
нии вердикта. Здесь уже про-
гуливались чиновница адми-
нистрации района и молодая 
женщина с погонами подпол-
ковника полиции, живенько 
что-то обсуждая. 

Тем временем к месту со-
бытий подоспел начальник 
следственного отдела по го-
роду Волжску полковник А. 
В. Сиваков. День голосова-
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То, что в нашей стране 
цены растут практически на 
все, мы все ощущаем на себе. 
Сейчас знающие люди проро-
чат скачок цен на электрони-
ку, автомобили и многое дру-
гое. Причем, речь идет не 
только о новых машинах ― вы-
растут в цене и автомобили на 
вторичном рынке, как гово-
рят, сразу на 30-40%. 

К росту цен мы привык-
ли. Но эксперты говорят, что 
страшно не это. Специалисты 
заявляют, что рост ключевой 
ставки и повышение процен-
тов по вкладам предшествуют 
денежной реформе. Один из 
экспертов настаивает, что то, 
что сделал Банк России, ― это 
ограбление всего населения с 
помощью инфляции.

По мнению экономистов, 
велика роль логистических 
издержек, подорожания ма-
териалов и упаковки, необхо-
димости повышения зарплат 
в повышении цен. Но все это 
ничто по сравнению с подня-
тием ключевой ставки Цен-
тробанком.

Скачок ставки приведет 
к тому, что никто не будет 
вкладывать деньги в расши-
рение производства. При та-
ких условиях самая лучшая 
кредитно-денежная полити-
ка, которой так кичатся в ЦБ 
и минфине, будет только от-
рицательно влиять на инфля-
цию, но никак не положитель-
но.

Казалось бы, с повышени-
ем ставки рефинансирования 
люди потянулись в банки де-
лать вклады ― ставки-то вы-
росли. Уже треть денежной 
массы страны лежит в бан-
ках на вкладах ― примерно 31 
триллион рублей. Но из этих 

денег около 7 триллионов 
сами банки разместили в Цен-
тробанке РФ под 18% годовых. 
Эти деньги банки не исполь-
зуют для кредитования про-
мышленности, а держат для 
поддержания Центробанка. 
Это устраивает банки ― при-
быль невелика, но гарантиро-
вана, риска нет, усилий ника-
ких. Но это бьет по реальному 
сектору экономики, который 
нуждается в дешевых креди-
тах, но при новой ключевой 
ставке о них приходится толь-
ко мечтать.

Некоторые эксперты счи-
таю ― то, что сделал Банк 
России это ограбление каж-
дого россиянина с помощью 
инфляции, так как денеж-
ная масса увеличивается, 
но деньги перекочевывают в 
карман богатых, в частности, 
банкиров.

Также экономисты утверж-
дают, что во время действия 
СВО объем денег будет про-
должать увеличиваться. Что 
будет только разгонять ин-
фляцию. И, как показывает 
мировой опыт, страны, ока-
завшиеся в такой ситуации, 
по окончании боевых дей-
ствий вынуждены были про-
вести денежную реформу. 
Есть опасение, что нечто по-
добное произойдет и у нас.

В такой ситуации специа-
листы рекомендуют не дер-
жать деньги на банковских 
депозитах, а вкладывать их в 
дорогие покупки.

Это тем более оправдано, 
поскольку доверять таким эф-
фективным менеджерам, как 
Набиуллина и Силуанов, «по-
терявшим» в зарубежных бан-
ках более трехсот миллиар-
дов долларов, точно не стоит.

Рейтинговой агентство 
«Эксперт РА» подвело итоги 
динамики объема строитель-
ных работ за первое полуго-
дие 2024 года в стране и реги-
онах. Республика Марий Эл в 
числе самых отстающих.

В целом в РФ рост объема 
строительных работ в янва-
ре–июне текущего года в со-
поставимых ценах составил 
+3,9% к аналогичному перио-
ду 2023 года. Рост по данному 

показателю наблюдался в 46 
регионах. Лидером и в ПФО, 
и в целом в России стала Уд-
муртская Республика – объ-
ем вырос в 1,8 раза. Рост в 
1,4 раза зафиксирован в Твер-
ской, Астраханской, Смолен-
ской и Липецкой областях.

Наибольший спад наблю-
дается в Калмыкии (–60,9%). 
Марий Эл – предпоследняя в 
РФ и последняя в Приволжье 
(–53,5%).

Годовая инфляция в Ма-
рий Эл в июле 2024 года уве-
личилась и составила 9,96% 
после 9,35% в июне. Уровень 
инфляции в регионе остался 
выше, чем в Приволжском фе-
деральном округе (8,85%) и в 
России в целом (9,13%). Марий 

Эл в июле стала лидером ПФО 
по росту цен.

При этом базовая инфля-
ция (очищенная от сезонных 
влияний) в июле в нашей ре-
спублике стала двузначной и 
была равна 10,1%.

Маристат представил фи-
нансовые результаты дея-
тельности организаций респу-
блики (без субъектов мало-
го предпринимательства, го-
сударственных и муниципаль-
ных учреждений, кредитных и 
некредитных финансовых ор-
ганизаций) за первое полуго-
дие 2024 года.

Их сальдированный фи-
нансовый результат (прибыль 
минус убыток) в действующих 
ценах составил 21215,0 млн. 

руб., что почти на 6 млрд. 
руб. больше, чем за аналогич-
ный период 2023 года (15306,0 
млн. руб.).

Но одновременно в Марий 
Эл сократилось количество 
организаций, работающих 
прибыльно, и увеличилось 
число убыточных. В январе–
июне текущего года 127 орга-
низаций получили прибыль, 
54 работали убыточно; по ито-
гам января–июня 2023 года их 
соотношение было 139:52.



На рынке труда 
мы последние 
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Поздравление

Первый «подарок»

Убыль населения –
как в пандемию

Снижение промышленного 
производства

Марийский реском, Волжский, Звениговский, Мари-
Турекский, Сернурский, Советский, Юринский райкомы КПРФ 
ПОЗДРАВЛЯЮТ:
• Калаева Николая Михайловича - с 65 -летним юбилеем
• Ешметова Валерия Степановича - с днем рождения
• Таратина Анрея Николаевича - с днем рождения
• Бутузова Дмитрия Петровича - с днем рождения
• Королева Евгения Анатольевича - с днем рождения
• Кузнецову Любовь Дмитриевну - с днем рождения
• Кузьмина Юрия Васильевича - с днем рождения
• Родину Маргариту Павловну - с днем рождения
• Сергееву Зою Владимировну - с днем рождения
• Григорьеву Зинаиду Николаевну - с днем рождения
• Васильева Бориса Николаевича - с днем рождения
• Калинина Василия Яковлевича - с днем рождения
• Степанова Игоря Петровича - с днем рождения
• Симонову Таисью Николаевну - с днем рождения
• Волкова Анатолия Прокопьевича - с днем рождения
• Швалеву Олесю Аркадьевну - с днем рождения
• Кужнурову Ирину Владимировну - с днем рождения
• Чиркова Владимира Васильевича - с днем рождения
• Шабалину Алену Сергеевну - с днем рождения
• Тойметову Анастасию Юрьевну - с днем рождения
• Ярикову Ирину Вячеславовну - с днем рождения
• Ворончихина Ивана Ивановича - с днем рождения
• Питанова Сергея Витальевича - с днем рождения
• Чапайкина Олега Николаевича -с днем рождения

Желаем нашим товарищам крепкого здоровья, личного благопо-
лучия, житейских и творческих успехов!

ния, как пишут в плохих ро-
манах, уже склонялся к ве-
чернему закату. Для главного 
следователя города и района 
был устроен дополнительный 
просмотр видеозаписи, на ко-
торый ни кандидата в депута-
ты Петрова, ни первого секре-
таря райкома Аблязову уже не 
допустили. 

Примерно через час в при-
ватном разговоре во время 
перекура сотрудники полиции 
сообщили, что никакого вбро-
са на записи не обнаружено, 
дама в канареечном костю-
ме вполне законно прогули-
валась возле урн для голосо-
вания в честь дня рождения, 
а все остальное лишь домыс-
лы, рожденные возбужден-
ным мозгом коммунистов. По-
сле чего действующие лица и 
исполнители стали степенно 
разъезжаться. 

Удалось добиться лишь за-
верения, что видеозапись по-
падет к эксперту, который 
сделает профессиональное 
заключение. Помните момент 
с рябью и черно-белым изо-
бражением на экране? Позд-
нее специалист по видеосъ-
емке рассказал, что такое 
возможно, если перед этим 
камера выключалась, чтобы 
какое-то событие не попало на 
запись. При повторном вклю-
чении камера некоторое вре-
мя оценивает освещенность, 
подстраивается и фокусиру-
ется, после чего запись идет 
в штатном режиме. Есть обо-
снованное предположение, 
что на момент вброса камеру 
просто отключили из розет-
ки, из-за чего и не был обна-
ружен файл с требуемым от-
резком времени. После того, 
как в зал вошел наш кандидат 
и заявил о нарушении закона, 
камеру снова включили, отсю-
да и рябь с помехами. Выяс-
нить, как именно камера под-

ключена к питанию, и где ее 
можно отключить, не удалось 
― избирательная комиссия от-
казалась поделиться этим се-
кретным знанием. Остается 
надежда, что эксперт, к кото-
рому попадет видеозапись в 
рамках расследования, обна-
ружит факт отключения пита-
ния и зафиксирует это доку-
ментально.

Детектив оказался печаль-
ным ― казалось бы, что может 
быть проще, установить факт 
вброса или его отсутствие при 
имеющейся видеозаписи? Ан 
нет, все не так просто и одно-
значно. Запись есть, но что-
либо установить весьма про-
блематично. 

Остается добавить, что вы-
зывает искреннее удивление, 
зачем при почти гарантиро-
ванной победе нужного кан-
дидата в условиях трехднев-
ного голосования с усечени-
ем прав наблюдателей, с дис-
танционным электронным го-
лосованием, которое просто 
невозможно проконтролиро-
вать, заниматься еще и ба-
нальными вбросами? Неужели 
так высока цена вопроса ― не 
дать ни одного голоса оппози-
ции? И для этой святой цели 
все средства хороши?

Стоит ли удивляться, что 
на другом избирательном 
участке директор волжской 
школы № 6, при котором зда-
ние учебного заведения было 
доведено до аварийного со-
стояния, а потом и до полно-
го и окончательного закры-
тия, вновь стал депутатом го-
родского собрания? Вот так 
школы обеспечивают выборы 
в органы власти некомпетент-
ных людей, а потом приходят 
к фиаско. Волжская школа № 
6 уже прочувствовала это на 
себе, школе в Новых Паратах 
― приготовиться.

Владислав Ильин

Печальный детектив, 
или ЧП в Новых Паратах

Ни дня без аварий 

Всего лишь треть!

Зеленский врет

Цитата

За первое полугодие 
2024 года в Марий Эл на 
100 тыс. единиц автотран-
спорта пришлось 141,7 ава-
рий, что значительно выше 
среднероссийского пока-
зателя (95,2). По этому по-
казателю республика заня-
ла 75 место в стране и 12 в 
ПФО, подсчитали эксперты 
РИА Рейтинг на основе дан-
ных МВД России.

По сравнению с 
январем-июнем прошло-
го года аварийность в РМЭ 
увеличилась на 18,1% и это 
самый высокий прирост в 
Приволжском ФО. Количе-
ство погибших и раненых 
в ДТП в нашем регионе на 
100 тыс. населения соста-
вило 60,9 (в целом по стра-
не 52,3).

Для понимания, что у 
нас вообще в стране про-
исходит: достойная заня-
тость, по терминологии 
Международной органи-
зации труда, — это заня-
тость, которая официально 
оформлена договором тру-
довым, имеет чёткие окла-
ды, на уровне хотя бы сред-
них по России зарплат, есть 
социальный пакет и так да-
лее. У нас в этом участву-
ет максимум треть от эко-
номически активного на-
селения, согласно данным 
Росстата, то есть это не 
какие-то случайные циф-
ры, это официальные дан-
ные. То есть у нас только 
треть экономически актив-
ного населения имеет до-
стойную занятость.

Юрий Крупнов

 Главарь киевского ре-
жима Владимир Зеленский 
скрывает настоящее чис-
ло дезертиров на Украи-
не. Об этом заявила укра-
инская журналистка Диана 
Панченко.

По ее словам, на насто-
ящий момент количество 
дезертиров может состав-
лять около 200 тысяч чело-
век.

«Представитель армии 
сообщил мне шокирующий 
факт. Двести тысяч сол-
дат дезертировали из укра-
инской армии! Это как все 
войска бундесвера. Зелен-
ский нам врет и занижает 
число дезертиров?», — на-
писала журналистка в соц-
сети X.

«За два года Совет-
ская власть в одной из са-
мых отсталых стран Европы 
сделала для освобожде-
ния женщины, для равен-
ства ее с «сильным» полом 
столько, сколько за 130 лет 
не сделали все вместе пе-
редовые, просвещенные, 
«демократические» респу-
блики всего мира».

В.И. Ленин

«Первым подарком после 
выборов» назвали жители 
Волжска и Волжского района 
отмену автобусного маршру-
та Волжск – Учейкино. Город 
и деревню разделяют более 
50 километров. С чем связано 
решение об отмене маршру-
та, не объясняется. Как будет 
решаться транспортная про-
блема, тоже неизвестно. В де-

ревне проживает около трех-
сот жителей, большинство из 
них – пожилые люди, которым 
необходим транспорт для по-
сещения поликлиник, больни-
цы, государственных учреж-
дений и организаций соци-
ального обеспечения.

Выборы кончились. Забота 
о людях – тоже.

Маристат опубликовал 
данные о демографической 
ситуации в первом полугодии 
2024 года. 

В январе-июне в Марий 
Эл родилось 2583 чел., умер-
ло 4387 чел. По сравнению с 
первым полугодием 2023 года 
рождаемость упала на 2,5%, 
смертность выросла на 4,8%. 

Естественная убыль насе-
ления составила 1804 челове-
ка. Столь высокая убыль на-

блюдалась в нашей республи-
ке лишь в разгар пандемии 
ковида в 2021 году. 

Естественная убыль насе-
ления Марий Эл в I полугодии 
соответствующего года: 

2024 г. - 1804 чел. 
2023 г. - 1546 чел; 
2022 г. - 1639 чел.; 
2021 г. - 1906 чел.; 
2020 г. - 1043 чел.
2019 г. - 894 чел.

Маристат опубликовал 
сведения о промышленном 
производстве за первые семь 
месяцев 2024 года. 

По сравнению с январем-
июлем прошлого года рост 
составил 1,3%. В обрабатыва-
ющих производствах зафик-

сирован менее значительный 
рост (+0,7%). 

При этом наблюдается су-
щественное падение индекса 
промпроизводства в послед-
ние два месяца: июнь -24,4%; 
июль -13,1%.

Рейтинг регионов России 
по ситуации на рынке труда 
по итогам 2023 года предста-
вило исследование РИА Но-
вости. Республика Марий Эл 
улучшила свои показатели 
по сравнению с 2022 годом, 
но по-прежнему последняя в 
ПФО.

Общероссийский рейтинг 
ожидаемо возглавили Мо-
сква (98,10) и Санкт-Петербург 

(97,10), замыкают список Ин-
гушетия (6,70) и Дагестан 
(18,06).

Марий Эл прибавила по 
сравнению с 2022 годом с 
56,30 до 62,30 баллов и под-
нялась с 56 места на 54 место 
в России, но среди регионов 
ПФО по-прежнему остается 
последней. Лучший в Привол-
жье – Татарстан с 84,60 бал-
лов (4 место в РФ).


